超高齢社会に向けた分野横断研究会 NEWS LETTER Vol. 5



発行:2021年6月 発行者:横浜市立大学 都市社会文化研究科 陳 礼美研究室 中井 紬

質疑応答とディスカッション

5月27日 Zoom にて、第5回目の研究会が開催されました。今回は、質疑応答とディスカッションの2つのパートがありました。

質疑応答では、第 1 回~第 3 回研究会で寄せられたご質問に対し、話題提供をいただいた演崎先生、三輪先生、陳先生にお答えいただきました。演崎先生からは、先生が設計された施設で、想定された以上の使い方や工夫がされた例をご紹介いただきました。三輪先生からは、まちづくりではカリスマを置かずに、誰でもできることを誰もが主体性を持って続ける仕掛けを意識されているということをお話しいただきました。

ディスカッションでは、20分ずつ2回のラウンドで、それぞれ関心のあるグループにご参加いただきました。「①認知症高齢者とともに住む集合住宅やまち」がテーマの三輪先生グループ、「②ご自身やご家族が認知症になった場合、求めるケア、サービス等」がテーマの中井グループ、「③知りたい、聞きたい、やりたい認知症に関連する研究とは」がテーマの陳先生グループの3つに分かれました。

ディスカッション後は、各グループから出た意見を三輪先生、中井、陳先生がパワーポイントで共有しました。グループ①では、認知症高齢者が入院することなく居られる場所がまちの中にあれば良いのではないか、グループ②では、介護施設の現場の現状と当事者家族の要望にギャップがあるのではないか、グループ③では、認知症予防に効果的なことは何か、孤立する介護者を社会と繋げるにはどのような方法があるか、という意見が出ました。

次回研究会のお知らせ

第6回目の超高齢社会に向けての分野横断研究会は、6月24日木曜日の18時00分から20時00分までZoomで開催いたします。

「みんなで支える認知症高齢者」をテーマに、横浜市立大学 医学部 看護学科の菅野 眞 綾先生、金田 明子先生に話題のご提供をいただきます。一般の方も活用できる認知症ケア や、「みんな」で認知症高齢者を支えることについてお話しいただきます。

研究会 SNS のご紹介

研究会に関する情報を発信しております。ぜひフォローください!

Facebook グループ:https://www.facebook.com/groups/chokoreishakai

■ SICK slack: 研究会メールにご連絡いただきましたら招待させていただきます。

研究会に関するご質問・ご要望などは koreisyhakai@gmail.com へ お気軽にお問い合わせください!